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参众两院日前通过预算提案，其中包括有关对在美国获得硕

士及硕士以上学位外籍留学生每年拟增加两万个H1B签证名

额的条款。南加州的中国留学生闻讯，纷纷表示，如果该条

款最终签署并实施，将扭转目前H1B名额寅吃卯粮给留学生

所带来的困扰，有力促进中国留学生毕业后的就业前景。 众

所周知，今年10月1日才开始的2005财政年度，6.5万个H1B名

额已提前告磬，这给许多正面临毕业求职的中国留学生带来

极大困扰。 联邦参众两院20日通过的综合拨款支出提案，包

括对在美国获得硕士及硕士以上学位外籍留学生，每年增加

两万个H1B签证名额的条款。MIT BBS等针对中国留学生的网

站，纷纷在第一时间刊登这一消息，中国留学生们对此倍加

期待。 名额关系留学生切身利益 美西南地区中国学生学者联

谊会执行主席、南加州大学(USC)历史系博士生王霄

飞(Xiaofei Wang)在受访时说，H1B名额关系中国留学生切身

利益，中国学生会对此相当关注，早在一个多星期以前，南

加大中国学生会即通过国际学生办公室，呼吁该校所有外籍

留学生，立即致信或发电子邮件给国会议员，支持对在美国

获得硕士及硕士以上学位外籍留学生每年增加两万个H1B签

证名额的条款。 王霄飞表示，上月传出2005会计年度H1B名

额用完的消息，听说有些中国留学生，由于不能及时找到满

意的雇主，不得不以延迟毕业，来维持在美国的合法身份，

如今，在美国获得硕士及硕士以上学位外籍留学生，有望每



年增加两万个H1B签证名额，这个消息无疑为他们带来一线

曙光。 增两万名额仍是严重不足 南加大中国学生学者联谊会

主席、工程学院博士生叶伟(Wei Ye)表示，联邦拟对在美国获

得硕士及硕士以上学位外籍留学生增加H1B签证名额，确是

好消息，但恐怕每年增加两万个名额，还是不够。 叶伟说，

从2001年到2003年，H1B名额达19.5万个，去年10月起，陡然

降为6.5万，今年10月初，2005会计年度的H1B名额已用完，

一些中国留学生，本是攻读硕士，不得已改读博士，或延期

毕业，他们一面在校上课，一面继续寻找就业机会，他们可

能会占用部分当年的H1B名额，所以说，每年增加两万H1B名

额，可能还会供不应求。 王霄飞和叶伟估计，美西南中国学

生学者联谊会共有数千名中国留学生，仅就读南加大的中国

留学生，就达七百多名，每年约有百余名中国留学生从南加

大毕业，其中以硕士研究生和博士研究生居多，就读本科的

中国留学生比例约15%。 获H1B不一定为长期留美 叶伟说，

不少中国留学生毕业后，想获得H1B签证在美国公司工作，

他们不一定是想长期留在美国，只是想获取美国公司的先进

经验，日后以“海归”身份回国后，能有更广阔的发展空间

，H1B名额有望增加，对中国留学生是利好消息。 王霄飞亦

表示，不少中国留学生都觉得，书本和实验室中学得的知识

固然重要，但毕竟有局限性，既然来美国留学，毕业后，就

应先在美国公司积累一些工作经验，学习先进的管理经验和

公司文化，巩固课堂所学，然后再回中国效力，因此，能否

获得H1B，在美国合法工作，对他们人生目标的实现相当重
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